

## AMIS DE LA VIE LA ROCHE SUR YON (85)

### COMPTE RENDU REUNION DU LUNDI 7 OCTOBRE 2024

9 personnes présentes, 2 excusées.

#### **PRIERE proposée par Marie-Thérèse :**

*Seigneur Jésus, bon Pasteur, tu es venu annoncer « aux pauvres la Bonne Nouvelle du Salut, aux captifs la délivrance, aux affligés la joie... ». Eveille en nous la charité et la compassion pour notre monde. Seigneur Jésus, tu es venu vivre la condition humaine à travers les réalités les plus humaines du quotidien et tu continues de nous accompagner dans l'ordinaire de nos vies. Merci Seigneur pour la vie que tu donnes aujourd'hui et que tu donnes par nous, pour les petites attentions au jour le jour, pour les regards qui donnent confiance, pour les sourires qui donnent courage. Donne-nous humilité et patience pour avancer sans découragement et la force d'accepter ce qui ne peut être changé et de transformer ce qui peut l'être. Apprends-nous par ton Esprit, à discerner dans nos vies l'indispensable de ce qui ne l'est pas et à faire les choix financiers qui en découlent. Merci pour tous les gestes d'amour et de tendresse qui manifestent ta présence et pour tous les pardons accordés et les fidélités renouées. Que ton Esprit Seigneur nous accompagne dans cet aujourd'hui que tu nous donnes de vivre.*

#### **SUJET : une rentrée au goût d'éternité d'après l'article des Essentiels du numéro 4122 du 29 août 2024 écrit par Cécilia Dutter, écrivaine, critique littéraire.**

Nous écoutons la présentation pédagogique de l'Ecclésiaste, livre auquel l'auteur se réfère plusieurs fois, sur le mobile de Anne.

<https://youtu.be/VURWsXy1nww?si=H3sRCpK1yFpYDWEw>

#### **- Comment se situe ce livre dans la Bible :**

#### **L'ECCLÉSIASTE OU LES PAROLES DU SAGE**

Dans une bible dont l'Ancien Testament compte 1362 pages, le livre de l'Ecclésiaste représente 10 pages.

Après 21 livres prophétiques (Josué, Samuel, Rois, Osée, Jonas, Zacharie ...), l'Ecclésiaste se situe parmi les « 13 autres écrits » : psaumes, Job, Ruth, entre le Cantique des Cantiques et les lamentations. Suivent dans la Bible les livres deutérocanoniques et le Nouveau Testament.

Sous-titres de l'Ecclésiaste : \*la vie n'a pas de sens\*l'expérience du Sage\*il y a un temps pour chaque chose\*tout se termine par la mort\*injustices et anomalies dans la vie sociale\*ne pas abuser de paroles devant Dieu\*les abus du pouvoir\*la richesse est inutile\*conseils de sagesse\*il est sage d'obéir au roi\*réflexion sur la condition humaine\*la sagesse n'est pas toujours efficace\*ne pas trop parler\*savoir prendre des risques\*soyons heureux avant qu'il soit trop tard\*conclusion.

#### **- Qu'est-ce que le livre de L'Ecclésiaste auquel Cécilia Dutter auteur de l'article « une rentrée au goût d'éternité » se réfère plusieurs fois, a évoqué pour nous ?**

Cette réunion fut pour certains l'occasion de lire le livre en entier.

L'auteur de ce livre l'Ecclésiaste n'est pas connu. Ecclésiaste est une traduction du mot hébreu koheleth qui veut dire « prédicateur ». L'Ecclésiaste enseigne « les paroles du Sage », la reconnaissance de la

présence constante de Dieu dans nos vies, le souhait de faire Sa volonté au quotidien. Ce livre peut nous aider à nous reconforter et à nous préparer pour l'éternité, ce temps qui passe. La vie sans Dieu au centre n'a aucun sens. L'Écclésiaste enseigne que la vie est aléatoire et incontrôlable, que toute tentative de contrôler nos vies est vaine (vanité) alors que la vie elle-même n'est pas vaine.

Tout est hevel, poussière, l'hevel est une énigme, le travail est une poursuite du vent, on passe du temps pour acquérir de la richesse, tout le monde meurt et est oublié, la montagne, la mer resteront ; vivre à fond, le lundi finit par arriver ; comment vivre sa vie dans ce hevel ? il faut accepter, consentir. Dieu jugera toutes nos œuvres, le vrai sens de la vie semble être l'espérance. La sagesse du livre de l'Écclésiaste nous invite à l'honnêteté devant Dieu.

On cible tous les moyens pour donner un sens à notre vie, c'est la dure raison des réalités.

Faire une pause, prendre du recul fait du bien pour donner du sens à nos vies, analyser la consommation du temps qui nous est donné.

La mort, fait inéluctable, est un grand égalisateur, elle dévore chacun, on laisse la richesse matérielle derrière soi.

L'hédoniste qui considère le plaisir comme un bien essentiel, de la même façon que le relativiste qui pense qu'il n'y a pas d'absolu, que tout est relatif, sont en pèlerinage ici-bas.

Même la sagesse est hevel.

L'amitié, la famille, un bon repas, une bonne journée, mes expériences, mes espérances, tout relève de mon attitude de confiance envers Dieu.

Être rempli de respect pour Dieu, espérer en son jugement dernier.

- **Qu'est-ce que l'article « une rentrée au goût d'éternité » signifie pour nous ?**

Une réflexion à partir des deux auxiliaires : être et avoir. Souhait que chacun sur cette terre ait le nécessaire. Avoir plus pourquoi faire ? Je n'envie pas ceux qui ont plus. Plutôt développer « son être » à travers un projet, celui d'écrire : 13 lieux d'habitation en 57 ans, seule de 80 à 93 avec les enfants, écrire notre vie avec mon mari, lettres de fiançailles, à partir de lettres retrouvées, fils en Floride, fille aux Sables, 30 ans de jardinage avec mon mari. Et un autre projet, celui de quitter la Vendée pour les alentours de Poitiers.

Un questionnement sur la toute-puissance, il y a 25 ans, un historien a écrit : la fin du hasard, il disait que tout est fini, il s'est bien trompé. Conversations avec des spécialistes de l'espace, plus on avance plus on ne sait rien, fausse puissance par rapport à la vie quotidienne. Qu'est-ce que ça veut dire ? Espérance d'une grâce qui ouvre vers autre chose, qui nous ouvre à l'écoute, au partage... On arrive toujours au seuil de quelque chose qui n'est pas fini, dans le cœur dans les mains. On ne maîtrise pas les portes et encore moins ce qu'il y a derrière. Quel que soit le risque, il faut dire.

Notre référence : l'Évangile.

Chacun ignore de quoi demain sera fait, peut-être encore plus quand on ne va plus au travail ; nous avons la chance d'être habités par un optimisme qui s'appelle peut-être espérance.

Des gens accumulent, 65 000 personnes peuvent et sont d'accord pour participer au paiement de la dette. L'optimisme a été un révélateur des jeux olympiques. L'optimisme pour nous aider à affronter les

crises. S'il se nourrit de la conviction que nous en sommes capables, l'optimisme est aussi et surtout un acte de volonté, et parfois de volonté politique. Harris aux USA a parlé de la joie, de se laisser guider non plus par la peur mais par l'espoir. Quand on veut, on peut, pari gagné pour Notre Dame de Paris reconstruite. Cet esprit d'optimisme peut souffler sur notre monde pour échafauder un scénario optimiste de notre avenir commun, la Vie n° 4125 oser l'optimisme, p 28 29. En cette rentrée, optons résolument pour nous « placer du côté allègre des choses plutôt que du côté sinistre » Charles Dantzig.

Image destructrice des assemblées politiques en ce moment de composition d'un nouveau gouvernement

Aujourd'hui journée de la paix. Une rentrée au goût d'éternité pour tous et partout alors que la guerre sévit et qu'elle est une fausse solution. Voir article joint entendu sur RCF ce matin de Bertrand Badie : la paix, un accomplissement total de l'humanité. Rompre avec l'illusion que la puissance permet de tout résoudre, lui substituer une politique de paix.

Lors de la cérémonie ouverture JO jeune femme vendéenne a témoigné, amputée des pieds et mains, Lucie, une association a été créée à St Florent. Ses parents la remercient pour ce qu'elle vit et leur fait vivre. Elle escalade une montagne, merci papa et maman.

Attention aux clivages.

L'Annonciation, ça nous met en marche, glorifier le Seigneur pour aller vers l'autre, pour témoigner. Numéro de la Vie prêté à une dame soumise à une obligation de quitter le territoire, 5 enfants, situation désespérante, l'article « une rentrée au goût d'éternité » lui a donné de la force, du dynamisme, pour continuer en disant « le Seigneur sait où il me conduit ». Joueur de cécifoot, demande mariage. Croire en l'avenir. De belles personnes ayant une sincérité, on se met au travail on va y arriver. La démocratie est fragile, il faut la faire vivre. Chrétiens nous avons l'espérance, différence de l'espoir.

Avoir de l'humilité par rapport à ce qu'on fait. Accepter sa condition.

Pas de routine sans but apparent, la rentrée est une éternelle renaissance, avec une vie associative dense, la rentrée marque un recommencement, avec toujours des découvertes.

Un numéro sur la radicale bonne nouvelle des jeunes La Vie numéro 4126.

A lire, le mémoire d'une étudiante en sociologie sur le rôle des femmes dans l'Eglise avec son regard de jeune femme. Un récit juste qui me fait dire : « je crois aux jeunes ».

Quand les jeunes passent en allant à l'école primaire, au collège, au lycée, nous prions pour eux, nous les confions au Seigneur. Ils sont le monde de demain.

Le sens de la vie est éclairé par l'Espérance. Le pape vient d'écrire : « l'espérance ne déçoit pas », bulle d'indiction du jubilé ordinaire pour l'année 2025 (4€)

## **INFORMATIONS :**

\*le 15 novembre, Olivier Nouallias, 19h30 - 21h30 maison de quartier des Pyramides, avec des intervenants locaux, des personnes de la mairie,

\*sur le journal les Echos de l'Ouest, Etienne en retraite, un compte rendu du 29 septembre à 15h au Cyel à la Roche-sur-Yon : les religions en dialogue au XXIème siècle, en présence d'un lama, d'un rabbin,

d'un imam, d'un pasteur, du prêtre Gérard Billon de Noirmoutier, exégète. Clôture par M Schnell élu de la Roche sur Yon.

\*samedi 28 septembre, Chrétiens en Monde Rural : un monde sans faim, par Hervé Pillaud

\*vendredi 4 et samedi 5 octobre aux Sables : forum de la mer, intervenants de grande qualité

\*La Vie informe de la création d'un visio groupe dans son n°4127 du 3 octobre page 72 pour les personnes distancées

\*en ligne les 23 et 24 novembre, les semaines sociales de France 40 €

\*adhérer aux Amis de la Vie par courrier postal

\*Sœur Ginette prépare la prière pour la réunion du 4 novembre

\*sujet pour la réunion du 4 novembre proposé par Anita : la sécurité alimentaire n° 4123 pages 28 à 50 : mieux manger une utopie sociale. Sécurité sociale de l'alimentation. Que faire quand on a du trop dans son jardin ? France diabète, tests pour la vue, des associations sont des emplâtres sur des jambes de bois, chercher la cause : la malbouffe. Quels responsables ? Les effets collatéraux ? Les impacts du transport sur les prix ?

\*le 10 novembre après la messe au centre Mazurelle à la Roche-sur-Yon, M Boutet présentera sa publication sur l'histoire des femmes internées

\*le 12 novembre 10h30, Anita propose au groupe des Amis de la Vie, la visite de son jardin qui a fait l'objet d'une présentation sur TV Vendée. Nous l'en remercions par avance.